

***Voeu proposé par le groupe Renouveau Bordeaux présenté  
par Madame Anne FAHMY  
Pour l'ouverture d'un débat sur le contournement de  
l'agglomération bordelaise***

Notre métropole accueille chaque année plusieurs dizaines de milliers de nouveaux habitants, confirmant son attractivité, ainsi que celle de sa ville centre, Bordeaux.

Pour autant, et en l'absence d'un maillage des transports pensé à l'échelle du département, cette attractivité s'accompagne d'un engorgement des déplacements dans notre métropole et en particulier de la saturation de notre rocade, maillon autoroutier par ailleurs incontournable de notre département.

Le Président de Bordeaux Métropole, Alain Anziani, appelle l'appui de l'État pour l'ouverture d'un débat sur le contournement de notre agglomération, en complément des mobilités alternatives, comme le RER métropolitain, déjà à l'étude, et le développement des transports en commun.

Le Conseil municipal de Bordeaux soutient l'ouverture de ce débat et souhaite être associé aux études qui seraient lancées sur l'avenir des infrastructures routières girondines.

**M. Le MAIRE**

Madame FAHMY. Vous avez la parole Madame FAHMY.

**Mme FAHMY**

Je vous remercie et je vais vous présenter ce vœu à la place de Thomas CAZENAVE pour l'ouverture d'un débat sur le contournement de l'agglomération bordelaise. Notre Métropole accueille chaque année plusieurs dizaines de milliers de nouveaux habitants, confirmant ainsi son attractivité et celle de sa ville centre Bordeaux.

Pour autant en l'absence d'un maillage des transports pensé à l'échelle du département, cette attractivité s'accompagne d'un engorgement des déplacements dans notre Métropole, et en particulier de la saturation de notre rocade, maillon autoroutier par ailleurs incontournable de notre département.

Le Président de Bordeaux Métropole, Alain ANZIANI, appelle l'appui de l'État pour l'ouverture d'un débat sur le contournement de notre agglomération, en complément des mobilités alternatives, comme le RER métropolitain (Réseau Express Régional), déjà à l'étude, et le développement des transports en commun.

Nous formons le vœu ce soir que le Conseil municipal de Bordeaux soutienne l'ouverture de ce débat et soit associé aux études qui seraient lancées sur l'avenir des infrastructures routières girondines.

Je voudrais ajouter que si on veut penser le long terme, on ne peut pas faire l'impasse d'une réflexion sur le routier. Il ne s'agit pas d'encourager la voiture. Il s'agit ici de répondre aux contraintes de ceux qui sont obligés de prendre ce moyen de transport qui sera demain décarbonné.

Merci.

**M. Le MAIRE**

Merci Madame FAHMY. Je soumettrais au vote ce vœu. Qui ne participe pas au vote ? Qui s'abstient ? Qui vote contre ? Qui vote pour ? Le vœu est rejeté. Je vous remercie.

Madame la secrétaire.

**Mme GARCIA**

Dernier vœu proposé par le groupe Bordeaux ensemble présenté par Monsieur Marik FETOUH pour garantir la transparence du fonctionnement des instances municipales de Bordeaux.